El efecto pulverizador de Morena



lola-colin@hotmail.com//@rf59

ara todos quedó claro, que desde 2018, Andres Manuel López Obrador, presidente de México y su movimiento llegaron como aplanadora. La elección intermedia de 2021, con la conformación de la alianza opositora, les dio un respiro a los partidos que la conforman, el Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática. La realidad de los resultados de este 2 de junio, aplastó a la oposición agrupada y mostraron la consolidación de su movimiento.

La alineación de los institutos políticos que quedan en el escenario de la vida nacional, es otra. Morena se consolida como partido hegemónico; le sigue el Verde, que en sus 38 años de vida y en su muy particular estilo de hacer política, ha escalado hasta la posición dos del ranking nacional y Movimiento Ciudadano, que decidió ir en solitario a pesar de ser calificado por la oposición como esquirol, se colocó en la tercera posición, los tres principales ganadores.

Los grandes perdedores son el PAN que pierde votos en 26 entidades y el PRI en 31. El PRD pierde el registro al no alcanzar el tres por ciento de la votación nacional.

La reconstrucción tanto del PRI como el PAN, ha provocado ruido entre sus militancias. Y en el escenario nacional.

El domingo en el Pepsi Center, Alejandro Moreno, venció a expresidentes y críticos de su gestión al frente del PRI. La 24 Asamblea con la aprobación por parte de los consejeros nacionales de la modificación estatutaria, la posibilidad de la reelección. Alito, acusó a los priistas opositores y Rubén Moreira, aseguró que eliminarán el neoliberalismo del PRI.

¿Lograrán reconstruir así al PRI? El PAN también vive un escenario de disputas internas. Mientras su dirigente, Marko Cortés, vía un comunicado se liberó de culpas ante los resultados, los panistas están divididos

Para Morena y partidos aliados ese escenario les viene muy bien, para seguir avanzando. Claudia Sheinbaum la primera presidenta de México, consu victoria, obtiene el mayor número de votos en la historia del país y mientras se habla de la reestructuración de la oposición, ella está operando políticamente y ha hecho una propuesta fundamental: prohibir nuevamente la reelección consecutiva de legisladores y alcaldes. Ha señalado que es una de las reformas prioritarias que serán aprobadas en septiembre. Ya veremos que sigue en la reconfiguración de los partidos políticos.

SUSURROS

- Gerardo Fernández Noroña, es un activo de la 4T que tiene fuerza en la estructura interna. Por ende, la 4T no debe minimizar su presencia. Hay que recordar la encuesta para definir candidato a la presidencia, demostró que tiene músculo.
- 2. Octavio Romero Oropeza, Director de Pemex, confirmó que la petrolera tiene varios proyectos ya avanzados para comenzar a perforar en septiembre como el pozo exploratorio subsalino Pitzi, en el que espera encontrar aceite ligero del orden de 30-35 grados API. Además del pozo Bocbil que tiene una probabilidad media de 31 millones de bpce, aunque de este último se pospuso su perforación para priorizar Bakté pero sigue siendo clave. En mismas condiciones está el pozo Popté que ya se encuentra en perforación.
- 2. Guerrero es un Estado con un gran rezago educativo. Hecho que se agravó con los efectos del huracán Otis. El jueves las fundaciones Niños en Alegría, Posadas, y Kaluz entre otras, anunciarán que apoyarán la reconstrucción y rehabilitación de escuelas en el estado de Guerrero, a través del programa Multiplicando Alegría.

